"Se necesita la política es decir, la creación de instrumentos políticos de sistemas políticos y de instituciones políticas, eso es necesario para progresar y Centroamérica eso es lo que necesita."

PARLACEN: UN ELEMENTO ESTRATÉGICO Y NECESARIO

RODOLFO DOUGHERTY LIEKENS

DIPUTADO DEL PARLAMENTO CENTROAMERICANO



a Integración está también medida en función de la población, o sea son exportaciones a terceros países per capita e importaciones centroamericanas per capita. No es lo mismo una integración donde hay 20 millones de habitantes a una integración con 40 millones de habitantes.

Resulta que en los años 80's nosotros alcanzamos el máximo de integración, cuando mas personas estaban incluidas en el proceso de integración, y a partir de ahí hubo una gran erosión, en donde con el tiempo firmamos un tratado con los Estados Unidos que nos hizo abrir nuestros mercados a un máximo que Estados Unidos no lo ha hecho, personalmente le llamo a ese tratado, un tratado de protección de la producción de los Estados Unidos no un CAFTA eso es lo que es este tratado. Fue un gran error la forma en que lo negociamos. Hoy por hoy todavía no llegamos al nivel de integración que teníamos en los años 80's, mas que todo en los años 70's.

Así que cuando medimos las cosas, como deben de ser medidas ya no resulta tanto optimista, pero en el proceso hubieron cosas buenas, indudablemente el proyecto de Esquipulas creo un sistema, un proceso centroamericano que no lo había, el nombre puede ser Esquipulas o los Chorros de Costa Rica o lo que quieran, lo importante es que fue un proyecto que modifico sensiblemente el procesos centroamericano, incluyo los procesos políticos y los procesos sociales y procesos políticos no funcionan o si funcionan y llegan a un tope y ahí paran.

Se necesita la política es decir, la creación de instrumentos políticos de sistemas políticos y de instituciones políticas, eso es necesario para progresar y Centroamérica eso es lo que necesita. Las decisiones que toman los presidentes al bajar a la secretaria van a los ministerios y se vuelven a nacionalizar. Ese proyecto no va para ningún lado al final de cuentas, ahí nos falta terminarlo en verdad,

"El proyecto de Esquipulas creó un sistema, un proceso centroamericano que no había. Fue un proyecto que modificó sensiblemente el proceso centroamericano, incluyó los procesos políticos y los procesos sociales."

con las nuevas competencias del Parlamento Centroamericano es por primera vez que ese sistema se integra porque permite que el Parlacen tenga cuidado y mantenga observación sobre lo que hacen las secretarias y los consejos de ministros, hasta ese momento, el 07 de septiembre del año pasado se creo un sistema real ahí empezamos con la integración, es un proceso realmente muy elemental solo podemos conocer y que hacen los señores, secretarios y sus técnicos y tal vez emitir una opinión, pero tal vez cuando ellos ya no estén en el parlamento.

Todavía es una enorme debilidad y creo que ese es el punto clave del problema. Las organizaciones de la sociedad civil dependen de las secretarias para que ellosemitanuna opinión valida el secretario letiene que pedir la opinión a la sociedad civil.

La verdad es que la sociedad civil debiera de tener una posiciónmas que de preponderante, sintener capacidad decuestionar alos secretarios, cuestionar alos ministros y también llegar con esa misma información hasta los presidentes, no tienen que llegar a través de los secretarios de integración, através delsecretario general o secretario de integración económica y secretario de integración social.

Creo que esas son cosas que debemos de corregir.

Darle un poco mas de fuerza al proceso de fiscalización, una verdadera fuerza capaz de fiscalizar lo que está pasando en Centroamérica con los recursos centroamericanos y por último, como les digo aún este proyecto debería ser un poco mejor que el otro, también le faltan pies, es decir, las decisiones de los presidentes deben bajar y debe de haber quien ejecute y quien controla a nivel centroamericano que eso se haga.

De otra forma, si nos pasamos a los ministros esas decisionesvienenacompetirconlaspolíticas nacionales.

Laspolíticas nacionales tienen una fortaleza de masiado grande y las cuestiones centroamericanas no caminan en los ministerios, o sea que el fondo de desarrollo administrativo de la toma de decisiones es de gran importancia. En la toma de decisiones debe de haber algomás, noto das las decisiones deben desertomadas por el consejo de presidentes, eso me parece una gran tontera, la ultima tomaron 48 decisiones, en una reunión de 4 horas. Los presidentes deben ver temas de importancias globales y generales, los ministros son quienes deben de tomar las decisiones y ahí si creo ponerse los pantalones para hacer las cosas que se deben de hacer.

"La Integración está también medida en función de la población".

